
Protokoll Attac Plenum 12.04.2021
Teilnehmer*innen:Achim Klaus Gisela Rainer Anne Margareta Medina Walter Renate
Bettina (Protokoll)

Top 1
Bericht vom Frühjahrs-Ratschlag (Achim)

Einführungsvortrag (siehe auch die vier Folien dazu, hat Achim über die Liste verschickt)
dazu in Stichworten: Risse im neoliberalen System, Natur nicht beliebig beherrschbar, 
globale Armut, Welthandel, Naturzerstörung bedingen sich gegenseitig;
Attac Forderungen, was wirklich wichtig ist;
Attac muss überzeugende Visionen vermitteln,
Attac muss jüngere Aktivisten in Ihren Projekten unterstützen und an attac binden.

Bericht vom Samstag: Diskussion über Covid und sozial-ökologische Transformation. 
Samstag Abend: Ko-Kreis Mitglieder für den Norden gewählt: Sonja und Achim.
Sonntag Vormittag: weitere Ratsmitglieder gewählt, mit dabei Wahl einer
Attacie aus Cottbus, die rechts-offene Thesen vertreten hat ( z.b. AFD Programm hätte 
gemeinsame Schnittmengen mit Attac Forderungen).
Diskussion darüber und die Forderung, daß Attac rote Linien gegen Rechts formulieren 
muss.
Weitere Diskussionen am Sonntag: wo ist Attac stark?: in den Themen Verkehr, Gesundheit 
und Wohnen.

Weitere Diskussion über (nicht genügend) offenes Diskussions-Klima und persönliche 
Angriffe im Email-Austausch hier bei uns und über den Umgang mit unserer AG “ethische 
Grundlagen des Wachstums” (früher AG “Ohne Wachstum”). Auch dabei war die Frage nach 
der Offenheit nach Rechts gestellt.
Bettina regt an, die Debatte anhand des neuen Buchs von Sarah Wagenknecht “Die 
Selbstgerechten”  und ihren Thesen, zu führen. Das trifft auf Zustimmung.
Eine kleine AG soll die Diskussion über das Buch vorbereiten (Bettina, Rainer) und einen 
Termin dafür vorschlagen.
Wer will noch bei der Vorbereitung mitmachen?

TOP 2
Berichte aus den Gruppen

“Initiative Nordbremer Bürger gegen den Krieg" (Gisela berichtet):
Die Gruppe hat ein Referat zur Klimaschädlichkeit des Militärs erarbeitet. Weiteres Thema: 
I.europäisches Weltraum Manöver. Es wird weiterhin freitags die Friedensdemo 
durchgeführt.

AG ethische Grundlagen des Wachstums (Rainer berichtet):
Die AG setzte sich zuletzt mit dem stattgefundenenOstermarsch (250 Teilnehmer) , und den 
Themen: Corona-Propaganda, Überbevölkerung und Geostrategie zu Krieg und Abrüstung 
auseinander.

Bremer Arbeitszeitinitiative (Margareta berichtet):
geplant: Diskussionsveranstaltung mit prominenten Vertretern der politischen Parteien, die 
für die Vier-Tage-Woche eintreten (SPD; Grüne; Linke)
oder mit den Bundestagsabgeordneten/kandidaten aller 5 demokratischen Parteien Bremens
zu ihrer Stellung zur Arbeitszeitverkürzung.



AWWB (Bettina berichtet):
Der Tag des Guten Lebens am 28/29.5. ist als Online-Veranstaltung geplant. Klaus Berger ist
als Referent zum Thema Lieferketten in der Pharma-Industrie eingeladen.
Außerdem Fahrradtour zu Gartenprojekten links der Weser im Sommer geplant.
Der Workshop mit Silke Helfrich am 10.5. und Vortrag am 11.5.(zu Commons) wird wegen 
Corona auf den Sommer verschoben.

Utopie AG (Margareta berichtet)
Treffen der Gruppe 1x monatlich, rege Diskussionen, Themen: Kongressreaders „Zukunft für 
alle“, Green New Deal, SÖT.

TOP 3
Webinar am 21.4. um 19:00 Uhr mit Rudolf Hickel : „Wer zahlt die Corona-Krise?“
Webinar muss noch beworben werden! Idee über TAZ, WK, Radio Bremen.
Nachtrag:
Einladung und Zugangslink hat Margareta am 15.4. verschickt:  
https://vk.attac.de/b/att-ip1-h9r-ynf

TOP 4
Finanzanträge

Finanzantrag für die Mitarbeit in der Bremer Arbeitszeitinitiative:
Turnusmäßige Übernahme der Jahresgebühr Webseite: 108,00 € +
Projekt: Öffentlichkeitsarbeit für die Initiative und die Idee der Arbeitszeitverkürzung: 150,00€
Antrag einstimmig angenommen.

TOP 5
Weitere Planungen

Europawoche (um den 9.Mai): Beitrag von Attac auf der Bremer Europawoche derzeit nicht 
realistisch und online auch nicht attraktiv

Attac-Sommerfest am besten gleich nach den Sommerferien einplanen! Weitere Vorschläge 
auf dem Mai-Plenum

Besprechung des Buches von Sarah Wagenknecht “Die Selbstgerechten” bereiten Bettina 
Stein und Rainer Reiß vor und machen dazu einen Terminvorschlag.

Nächstes Plenum soll möglichst live bzw.offline stattfinden, wenn irgend möglich

vor Ort im Licht-und Luftbad am Mo., 3.Mai um 19:00 Uhr   Achtung, früherer Beginn!


